



HEMOS VENIDO A ADORAR AL REY

EPIFANÍA DEL SEÑOR
TIEMPO DE NAVIDAD

CICLO

A



**VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN**

PREPARANDO EL ENCUENTRO

Te invitamos a orar con esta hermosa canción, poema "Al amanecer" del sacerdote Esteban Gumucio. Prepara tu corazón para recibir la palabra de Jesús y preparar este encuentro.

<https://www.youtube.com/watch?v=-rmmahL310>



OBJETIVO DEL ENCUENTRO

PODRÁN DESCUBRIR EN LA ADORACIÓN DE LOS SABIOS DE ORIENTE, EL MENSAJE UNIVERSAL DE LA SALVACIÓN TRAÍDA POR JESÚS (SABER).

Teniendo en cuenta el objetivo, lee y medita el texto bíblico del encuentro **Mt 2,1-12** repasando sus ideas centrales, para que luego lo puedas complementar con la síntesis de contenido.

En primera instancia completa el siguiente cuadro para conocer qué dice el texto, sus símbolos, personajes, entre otros.

PERSONAJES

Identificar cada personaje y plantearse por qué y tal o cual podría ser considerado bueno o malo (motivaciones de fondo), para que no quede ambigüedad.

CONTEXTO GEOGRÁFICO

*¿Dónde se desarrolla la escena?
Recordar que la escena es durante el período frío de la localidad de Belén.*

ESCENAS

*Principales escenas (actos) del Evangelio
¿Qué sucede?*

¿QUÉ DICE EL TEXTO?

Aquí puedes describir, a modo de resumen, lo que dice el texto. También puedes dibujarlo y utilizar palabras claves.

Vuelve a leer el Evangelio y destaca aquella palabra, frase, oración o párrafo que más haya tocado tu corazón. Anótala, o anótalas, y repítela varias veces.

Lectio Divina Evangelio según San Mateo 2,1-12
<https://radiomaria.org.ar/rm-joven/837-evangelio-segun-san-mateo-2-1-12/>

Te invitamos a profundizar el texto bíblico y los contenidos con tu propia experiencia de vida y de fe con Jesús, por medio de las siguientes preguntas:

¿Dónde reconoces la presencia viva de Jesús? (recordando que Jesús era un bebé en esta escena).

PREGUNTA

1

¿Qué ha oído acerca de Jesús?

PREGUNTA

2

Hoy, ¿qué llena de alegría tu vida?

PREGUNTA

3

¿Cuál de tus tesoros le ofreces hoy a Jesús?

PREGUNTA

4

Al mirar la realidad de la comunidad que acompañas y discernir sobre ésta, revisa la metodología que te proponemos en el desarrollo del encuentro, la que puedes adaptar en beneficio del contexto.

DESARROLLO DEL ENCUENTRO

ACOGIDA

Prepara un altar sencillo, con algunos símbolos que aparecen en el Evangelio de Mateo, por ejemplo: una corona, una estrella, un cofre, pesebre.

Se invita a comentar acerca de cómo han estado, qué les sucedió en la semana. Conversar acerca de las esperanzas, sus alegrías y tristezas vividas, respondiendo a la pregunta: ¿Cómo viene mi corazón hoy?

ORACIÓN INICIAL

Luego del diálogo inicial, se invita a las y los jóvenes a escuchar la canción del poema "Al Amanecer", del sacerdote Esteban Gumucio.



<https://www.youtube.com/watch?v=-rmmahL310>

SÍNTESIS DEL CAMINO

Comparte con los jóvenes lo vivido en el encuentro anterior, comenten qué fue lo más significativo y cómo lo llevaron a la práctica durante la semana. ¿Cómo se sintieron al escribir la carta a su mamá o a aquella persona más significativa?

También, pueden conversar sobre su participación en la Eucaristía, si recuerdan la lectura del Evangelio del domingo o de la homilía, etc.



MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

PRIMERA METODOLOGÍA

MANIFIÉSTATE

Ubica en algún espacio del lugar de encuentro la palabra **EPIFANÍA** y pídele a los jóvenes que puedan decir lo que conocen acerca de ella. Si no conocen su significado, pídeles que lo busquen en el celular y comenten sobre ello.

Luego entrega a cada joven una hoja y pídeles que tracen o dibujen con colores su propia ruta de encuentro con Cristo, la **manifestación** de Jesús en sus vidas, es decir que puedan graficar el cómo conocieron a Jesús, quién es Él para cada uno, quién los ha llevado hacia Él. Una vez todos hayan terminado pueden conversar acerca de lo experimentado y que puedan explicar y compartir lo realizado.

SEGUNDA METODOLOGÍA

MAGIANDO

Organizar una salida o jornada misionera en donde los jóvenes puedan grabar videos cortos respondiendo a las preguntas:

- ¿Dónde está Jesús que acaba de nacer?
- ¿Qué te llena de alegría?

Pueden entrevistar a otros jóvenes, los que son parte del barrio, pero no participan en la pastoral o en la parroquia u otras personas. A cada persona se le puede hacer entrega de un regalo sencillo confeccionado por la pastoral juvenil o se les puede invitar a compartir una onces con pizza o una completada.

TERCERA METODOLOGÍA

¿DÓNDE ESTÁS?

Con tiempo, organiza una obra de teatro con las y los jóvenes. Puede ser un teatro con títeres acerca de la Epifanía, con el **Evangelio de Mateo 2, 1-22**, adaptando la obra de teatro a la actualidad juvenil, donde la pregunta central sea: **¿Dónde estás?**

Al ingresar los jóvenes al lugar donde desarrollarán el encuentro debes taparles los ojos con un trozo de tela o pañuelos. Se pueden sentar en el suelo y de fondo se escucha la canción "Dónde estás Señor" de Jesed.



<https://www.youtube.com/watch?v=-pb4gMOxS60>

Luego de escuchar la canción, los jóvenes continúan con los ojos vendados y se les hace a ellos la pregunta **¿Dónde estás?**

Nombrándolos por sus nombres, por ejemplo: **¿Dónde estás Andrea?** **¿Dónde estás David?** Luego que hayan sido mencionados todos los nombres de los presentes se pregunta **¿Dónde está Jesús en tu vida?** Y se deja un tiempo para que puedan meditar la pregunta y luego dialogarla con la persona que está al lado, pero con los ojos tapados. La idea es generar un momento reflexivo, para luego pasar a la obra de teatro que será representada por un grupo de jóvenes de la pastoral o por otras personas.

Para finalizar conversan acerca de lo vivido y experimentado.



MOMENTO DEL ANUNCIO

2

Se les invita a disponer sus manos como una vasija, como quien bebe agua fresca de un arroyo, y una de las personas presentes, previamente designada, o la persona que guía el encuentro lee el Evangelio de San Mateo 2,1-12.



Lectura del Evangelio según Mateo (Mt 2,1-12)

Cuando nació Jesús, en Belén de Judea, bajo el reinado de Herodes, unos magos de Oriente se presentaron en Jerusalén y preguntaron: «¿Dónde está el rey de los judíos que acaba de nacer? Porque vimos su estrella en Oriente y hemos venido a adorarlo».

Al enterarse, el rey Herodes quedó desconcertado y con él toda Jerusalén. Entonces reunió a todos los sumos sacerdotes y a los escribas del pueblo, para preguntarles en qué lugar debía nacer el Mesías. «En Belén de Judea, –le respondieron–, porque así está escrito por el Profeta:

“Y tú, Belén, tierra de Judá, ciertamente no eres la menor entre las principales ciudades de Judá, porque de ti surgirá un jefe que será el Pastor de mi pueblo, Israel”».

Herodes mandó llamar secretamente a los magos y después de averiguar con precisión

la fecha en que había aparecido la estrella, los envió a Belén, diciéndoles: «Vayan e infórmense cuidadosamente acerca del niño, y cuando lo hayan encontrado, avísenme para que yo también vaya a rendirle homenaje».

Después de oír al rey, ellos partieron. La estrella que habían visto en Oriente los precedía, hasta que se detuvo en el lugar donde estaba el niño.

Cuando vieron la estrella se llenaron de alegría, y al entrar en la casa, encontraron al niño con María, su madre, y postrándose, le rindieron homenaje. Luego, abriendo sus cofres, le ofrecieron dones, oro, incienso y mirra.

Y como recibieron en sueños la advertencia de no regresar al palacio de Herodes, volvieron a su tierra por otro camino.

Palabra del Señor

SANTA MISA EN LA SOLEMNIDAD DE LA EPIFANÍA DEL SEÑOR HOMILÍA DEL SANTO PADRE FRANCISCO

https://www.vatican.va/content/francesco/es/homilies/2020/documents/papa-francesco_20200106_omelia-epifania.html

MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

3

Se invita a que en conjunto puedan establecer un compromiso o misión para la semana, que tenga que ver con lo experimentado en este encuentro, por ejemplo, visitar a Jesús presente en la vecina que está sola y necesita que alguien le ayude con las compras o en los niños que se aburren en las tardes y necesitan jugar, o en la mamá que necesita un abrazo o que puedas ordenar tu dormitorio o preparar el almuerzo, entre otros.

MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4

Se invita a los jóvenes a dar gracias a Dios por lo vivido en el encuentro, gracias por la presencia de Jesús niño en el corazón de cada joven. Pueden cantar y bailar la canción "Llegaron ya los reyes eran tres"



<https://www.youtube.com/watch?v=Y5U0yI9czxU>



LLEGARON YA LOS REYES

Llegaron ya los reyes eran tres Melchor, Gaspar y el negro Baltasar. Arrope y miel, le llevaran, y un poncho blanco de alpaca real. (bis)	despertar. El niño Dios muy bien lo agradeció comió la miel y el poncho, lo abrigó y fue después, que sonrió, y a media noche el sol despertó. líbranos de todo peligro, ¡oh Virgen gloriosa y bendita!
Changos y chinitas duerman en que ya Melchor Gaspar y Baltasar, todos los regalos traerán para jugar mañana al	Amén.



www.vej.cl